

Forschungsdaten managen

English version below

Nr. 08, 2024

FDM@LUH

- [Verschlüsselung: So lassen sich Daten vor unbefugtem Zugriff schützen](#)
Am Donnerstag, 24. Oktober, 14:00-18:00 Uhr, bietet das Service-Team Forschungsdaten einen Präsenz-Workshop zum Thema Verschlüsselung von Daten an. Vorkenntnisse sind nicht erforderlich. Sie können sich noch bis zum 6. Oktober über [dieses online-Formular](#) anmelden. Die Zahl der Teilnehmenden ist beschränkt.
- [Den Umgang mit Forschungsdaten in der eigenen Arbeitsgruppe organisieren: Vom Antrag bis zur Umsetzung](#)
Im Rahmen der diesjährigen Postdoc Appreciation Week Germany (PAW) hält das Service-Team FDM eine Coffee Lecture zur Organisation von FDM in Forschungsgruppen. Weitere interessante Angebote sind im [Programm der PAW](#) zu finden!
- [Neues Data Champion Interview](#)
Wie können grafische Darstellungen unsere Interpretation von Daten beeinflussen? Im Interview erläutert Professorin Dr. Schneider, worauf beim Betrachten, aber auch beim Erstellen von Schaubildern zu achten ist. [Hier](#) geht's zum Interview.

Landesinitiative FDM Niedersachsen

- [Data Days Niedersachsen 2024](#)
FDM-NDS lädt zu den ersten „Data Days Niedersachsen“ ein! Am 13. November findet eine Vernetzungsveranstaltung in Präsenz in Hannover statt, zu der Mitglieder von FDM-NDS, der NFDI und Forschende herzlich eingeladen sind. Zum Programm und zur Anmeldung [geht es hier](#). Am 14.11. wird ein breites Angebot an online-Workshops und Coffee Lectures von den beteiligten Projektpartner*innen angeboten, Infos und Anmeldung folgen.

Veranstaltungen

- [\[LOS! Highlight Talk\] Forschungsdaten rechtssicher erheben und teilen](#)
Online am 26.09.2024 von 14-15:30 Uhr, Referent: Prof. Dr. Jürgen Goebel, Rechtsanwalt mit Fokus auf Rechtsberatung für Dateninfrastrukturen und Forschungsprojekte. Beim Erheben und Teilen von Forschungsdaten können sich rechtliche Fragen aus unterschiedlichen Gebieten ergeben, vom Urheberrecht über das Vertragsrecht bis hin zum Datenschutzrecht. Der Beitrag gibt einen kurzen Überblick über die tangierten Rechtsbereiche und wendet sich dabei vor allem den Themen Urheberrecht und Datenschutzrecht zu. Die Veranstaltung ist Teil der Online-Reihe *“Open Science – Chancen für die Bildungsforschung”*
- [FDM@Campus](#)
Vom 23. bis 25. September lädt die Göttingen eResearch Alliance zu der Tagung FDM@Campus in Präsenz in Göttingen ein. Das zentrale Thema der Konferenz dreht sich um die Frage: "Wie können wir die unterschiedlichen Ebenen von FDM-Entwicklungen effizient kombinieren und nutzen, um Forschenden am Standort die besten FDM-Dienste anzubieten?"

Veröffentlichungen

- [Fragen? Antworten! FDM-FAQ - Die Wissensbasis der FDMScout:innen](#)
In dieser Veröffentlichung werden viele Fragen beantwortet, die sich im FDM in den verschiedenen Abschnitten des Forschungsdatenlebenszyklus ergeben.
- [NFDI4Ing Q&A platform](#)
Forschende aus den Ingenieurwissenschaften haben hier die Möglichkeit, Fragen zum FDM zu stellen und auch Fragen aus der Community zu beantworten.

Nr. 08, 2024

FDM@LUH

- [Encryption: How to protect data from unauthorised access](#)
On Thursday, 24 October, 14:00-18:00, the Research Data Service Team is offering a hands-on workshop on the topic of data encryption. No prior knowledge is required. You can register via [this online form](#) until 6 October. The number of participants is limited.
- [Organising the handling of research data in your own working group: From application to implementation](#)
As part of this year's Postdoc Appreciation Week Germany (PAW), the FDM service team will hold a coffee lecture on the organisation of FDM in research groups. Further interesting offers can be found in the [PAW programme!](#)
- [New Data Champion interview](#)
How can graphical representations influence our interpretation of data? In this interview, Professor Dr Schneider explains what to look out for when viewing and creating charts.

State Initiative for Research Data Management in Lower Saxony

- [Data Days Niedersachsen 2024](#)
FDM-NDS invites you to the first 'Data Days Lower Saxony'! On 13 November, a networking event will take place in Hannover, to which members of FDM-NDS, the NFDI and researchers are cordially invited. [Click here](#) for the programme and to register. On 14 November, a wide range of online workshops and coffee lectures will be offered by the participating project partners, information and registration will follow.

Events

- [\[LOS! Highlight Talk\] Collect and share research data in a legally compliant manner](#)
Online on 26.09.2024 from 14-15:30, Speaker: Prof. Dr Jürgen Goebel, lawyer with a focus on legal advice for data infrastructures and research projects. When collecting and sharing research data, legal issues can arise from various areas, from copyright law to contract law and data protection law. This presentation provides a brief overview of the legal areas involved, focussing in particular on copyright and data protection law. The event is part of the online series 'Open Science - Opportunities for Educational Research'
- [FDM@Campus](#)
From 23 to 25 September, the Göttingen eResearch Alliance invites you to the FDM@Campus in präsenz conference in Göttingen. The central theme of the conference revolves around the question: 'How can we efficiently combine and utilise the different levels of RDM developments in order to offer the best RDM services to researchers on campus?'

Publications

- [Questions? Answers! FDM-FAQ - The knowledge base of FDM Scouts](#)
This publication will answer many questions that arise in the RDM at different stages of the research data lifecycle.
- [NFDI4Ing Q&A platform](#)
Researchers from the engineering sciences have the opportunity to ask questions about FDM and also answer questions from the community.